
Ratsprotokoll vom 20.01.20 

Anwesenheitserfassungstabelle 
 

Ort, Zeit Semi 90 Raum 209, 52062 Aachen, 19:00 Uhr 

Redeleitung Luan 

Anwesende 
Ratsmitglieder 

Name Anwesend Name Anwesend 

 Alexander Kronig 
✔ 

 Julius Willich 
✔ 

 Andreas Mimberg 
✔ 

 Justus Schwarzott 
✔ 

 Ben Louis Koppetsch 

1/3 
 Luan Shkurti 

✔ 

 Berk Gundoglu 
✔ 

 Malte Kerstan 
✔ 

 Edgar Schüttpelz 
✔ 

 Matthias Mimberg 
⅓ 

 Erik Wichmann 
E 

 Michael Gehring 
✔ 

 Irina Zettl 
1/3 

 Paul Weiler 
✔ 

 Jan Lukas Schmitz 
✔ 

 Sarah Simon 
✔ 

 Jana Berger 
✔ 

 Sascha Neske 
✔ 

 Joshua Derbitz 
✔ 

 Simon Prein 
✔ 

 Judith Ziob 
✔ 

 Thorben Fetz 
✔ 

Gäste Asta, Jonathan, Simon, Callum, Philippe 



Protokoll Judith 

Ausgeschiede
ne 
Ratsmitglieder  

 

 

Legende:  A,✔ : Anwesend seit Beginn 

  E : Entschuldigt 

  ✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend 

Organisatorisches 

Template zur Abstimmungsnotierung 

 

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags 

Antragsteller  

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

   

Ergebnis  

 

Beschlüsse 

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein 

Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder Nein stimmen) und eine 

einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.  

 

 

Sitzungsprotokoll

 

 

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung 
 

Aktuelle Tagesordnung 

 

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung 

● TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls 

● TOP2 - Termine 



● TOP3 - Arbeitsgemeinschaften 

● TOP4 - Gremien 

● TOP5 - Arbeitsgruppen 

● TOP6 - FSK-Fach und KeXe 

● TOP7 - Pünktchen 

 

TOP1 Beschluss des letzten Protokolls 

 

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung (13.01.2020) wird zur Veröffentlichung 
genehmigt. 

Antragsteller Luan 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

7 0 6 

Ergebnis verschoben auf nächste Woche 
(Es konnte kein Beschluss gefasst werden) 

 

 

TOP2 - Termine 

Anstehende Events [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:] 

 

Datum Uhrzeit Veranstaltung Kommentar 

Dauertermine    

Montags 19:00 Ratssitzung  

Einzeltermine     

21.01.2020 14.00 Strukturkommission  

22.01.2020  KeXe 18:30 Uhr - HKW4 

22.01.2020 20:00 Uhr FSWE  

23.01.2020 10:00 Uhr Tadel - Vorbereitungstreffen Informatikzentrum  
MMI - Raum R2106 



24.01.2020 09:15 Uhr Begehung Fachschaftenhaus  

28.01.2020 15:30 Fakultätsrat Sitzungszimmer Fakultät 

31.01.2020  RWTH Transparent  

14.02.2020  Jahresgespräch mit Krieg  

20.04.2020  EidS Präsentation vorbereiten  

24.04.2020  Campuslauf  

20.06.2020  Das Fest  

13.11.2020  Tag der Elektrotechnik und 
Informationstechnik  

Informatikzentrum und 
Mensa Vita 

 

TOP3 - Arbeitsgemeinschaften 

AStA [AStA] 

Asta: 6 Referent*innen anwesend 

Die einzelnen Referent*innen stellen sich vor: 

Zuerst stellt sich Marc Gschlössl vor, welcher als Vorsitzende des AStA vor allem die 

Studierendenschaft nach außen hin repräsentiert und den AStA leitet. 

Aline Sylla ist die Referentin für Öffentlichkeitsarbeit und Politischer Bildung. Sie trägt die 

Arbeit des AStAs und der Studierendenschaft an die Öffentlichkeit. 

Alexander Schütt betreut als Referent für Lehre und Hochschulkommunikation die 

Studierendenschaft in allen Fragen zu Hochschul- und Lehr-Angelegenheiten. Dies betrifft 

Fragen und Angelegenheiten zum Prüfungsrecht, Koordination mit der Hochschule sowie 

der Koordination mit den anderen AStEn in NRW. 

Johann Vohn ist der neu gewählte Referent für Soziales. Er setzt sich für die sozialen 

Belange der Studierenden ein, unter anderem die Sozialdarlehen, Uni & Kind, 

Studienfinanzierung und Rechtsberatung. 

Milan Grammerstorf kümmert sich als Finanzreferent des AStA um die finanziellen Belange 

der Studierendenschaft sowie der Fachschaften. Daneben fällt auch die Zuständigkeit der 

Organisation und Verwaltung in seinen Aufgabenbereich. 

Marion Charlot ist Referentin für Nachhaltigkeit und Ehrenamt und kümmert sich um diesen 

Fachbereich in Kombination mit der Hochschule. 

Niklas Schumacher ist der Referent für Kultur. Unter seiner Leitung werden Veranstaltungen 

von der Studierendenschaft für die Studierendenschaft durchgeführt wie zum Beispiel 

Kunstkurse, Jazz- und Hörsaalslams, das Campusfestival, die Semester-Anfangs-Party und 

das Fachschaftenhopping.  

 

Fragen zur Erhöhung des Fachschaftseuros: 



Es werden noch Rückmeldungen der Fachschaften eingeholt und abgewartet, wie die 

Resonanz ist. 

Das StuPa entscheidet am Ende über den Antrag. 

Semesterticket: wird aufgrund von Inflation und größerem Geltungsbereich jedes Jahr teurer 

Schnittpunkte AstA und Fachschaft: Hauptsächlich bei der Genehmigung größerer 

Ausgaben durch das Referat für Finanzen und Organisation 

Das Fest.: 

Wir können dort einen Stand betreuen und müssen noch auf die Mail vom AstA beantworten 

Neue ÜPO zum Sommersemester: 

Das neue Hochschulgesetz wird erst nach Veröffentlichung gültig, also zum 

Sommersemester (betrifft vor allem das Kopieren von Klausuren in der Einsicht) 

im Zweifel an Alex(AStA) verweisen 

Fachschaftenhaus: 

Zwei von uns sollten am Freitag dahin gehen, vor allem jemand der auch noch was länger 

hier ist (mind. 2 Jahre). Hierfür soll es am Freitag, den 24.01.2020, von 09:15 bis 10:00, erst 

ein Treffen im AStA-Konferenzraum geben und im Anschluss an dieses Treffen, von 10:00 

bis 11:00, eine Begehung zusammen mit Vertreter*innen der Bauabteilung. 

Datenschutz: 

Datenschutz soll zentralisiert werden. Milan wird da in Zukunft nochmal auf uns zukommen. 

Wer darauf Lust hat kann sich gerne melden. 

PRAG [Malte] 

Die PR-AG hat AStA Schulungen zu den Themen Multi-Platform Management sowie 

Website Design besucht. 

Es wird eventuell einen internationalen Sticker auf Englisch geben 

ELAB 

Letzte Woche Mittwoch war eine Einführung mit 3D Drucker Einweisung. 

Schlüssel müssen erneuert werden (vor allem der Admin Schlüssel). 

AG Lehre [Philippe] 

Wir haben uns letzte Woche mit Professor Jungemann zu einem längerem Gespräch 

getroffen. Das Hauptthema war vor allem die Studierbarkeit und Struktur unseres Bachelors. 

Er hat dieses Format sehr begrüßt und uns aufgefordert, in Zukunft regelmäßiger so ein 

Gespräch anzusetzen. 

Es steht die Idee im Raum, eine Evaluierungsgruppe zu bilden, mit Vertretern der 

Professoren und Studenten, um unseren Bachelorstudiengang zu analysieren und zu 

verbessern. 

Prof Jungemann hat einige unserer Ideen aufgenommen und wird sich jetzt erst einmal 

informieren, welche Möglichkeiten bestehen. Ein Hauptthema war insbesondere die 

Klausurphase. Es wird versucht, diese in Zukunft zu entschlacken und strukturierter zu 

gestalten. 

Ein weiteres Thema war unser Wirtschaftsingenieur - Studiengang, dieser wird demnächst 

(2021-2023) intern evaluiert und soll eventuell angepasst werden. 



 

TOP4 - Gremien 

 

Strukturkommission 

Joshi und Judith gehen hin. 

 

QVK 

Hat getagt. 

Es wurde mehr Geld beschlossen als erwartet. Sind dieses Semester im Minus. 

Es werden einige coole neue Projekte erwartet. Die Digitale Lehre Anträge werden doch 

nicht über die QVK sonder die Digitale Lehre Mittel bezahlt. 

Jahresgespräch Prof. Krieg 

Das Jahresgespräch mit Prorektor Krieg wird am 14. Februar mit 2 Vertretern aus unserer 

Fachschaft stattfinden. Im Vorfeld wird noch eine interne Vorbesprechung stattfinden. 

Judith und Dominik gehen zum Gespräch und zur Vorbesprechung. Falls ihr relevante 

Punkte habt, schreibt diese bitte bis zum 26.01.20 im Slack Channel #ag-lehre nieder.  

 

BK Bio Kommunikation (Tenure Kommission) [Alex] 

Es wird eine neue große BK geben die im Tenure Track Verfahren durchgeführt wird. Wir 

brauchen noch Mitglieder für diese BK. Wer hätte Interesse? 

Jana, Edgar (Vollmitglieder), Philippe, Thorben, Joshua und Berk haben Interesse. 

 

 

TOP5 - Arbeitsgruppen 

● Strukturkommission vorbereiten 

● Protokolle auf die Website hochladen  

 September 

 Oktober 

 November 

 Dezember 

 Januar 

 

 



TOP6 - FSK-Fach und KeXe 

FSK-Fach 

- Begehung Fachschaftenhaus am 24.01 

- Andreas und Malte gehen dorthin 

- Stand auf dem Jubiläumsfest der RWTH (von 12 - 18Uhr) 

- Sascha fragt den AStA, wie das mit dem Schollenspiel auf dem Fest möglich 

ist und bereitet da was vor 

- KeXe Protokoll 

KeXe 

Ist am 22.01. um 18:30 Uhr im HKW 4. 

Wer geht hin?  

- Luan 

- Sarah 

- Thorben 

- Edgar 

 

Fachfremde BKs besuchen, wenn Interesse besteht 

TOP7 - Pünktchen 

Schüler-Infoheft [Simon] 

Es wurde ausdrücklich darum gebeten, die Hefte zum Korrekturlesen herum zusenden. Dies 

wurde trotz nochmaliger Aufforderung nicht getan. 

 

Reflektion Beratungstag [Simon/Jonathan] 

Contra: 

● Die Position unseres Standes war vor allem was die Lichtverhältnisse anging 

suboptimal, wir sind in der Ecke etwas untergegangen 

○ Nächstes mal um eine bessere Position bitten 

● Der Stand wirkte etwas uninteressant 

● Mögliche Verbesserungen: 

○ Messebox Vorbereiten => PR-AG 

○ Beamer oder Bildschirm 

○ Mini-Schollenspiel? 

○ uFSET 

● Keine Schichtplanung 

● mehr Ausstellungsmaterial 

● aktiver auf Menschen zugehen 

Pro: 

● Fakultäts-Stand direkt nebenan 



○ gut um bei Problemen an diese zu verweisen 

 

● Nächster Termin für sowas wäre die Welcome Week. (30.03-02.04) 

● => Thema fürs FSWE 

● => Rückmeldung bis 15.02 

Öffnung der Fachschaft / Mündliche Prüfungsprotokolle [Simon] 

Gibt es Ideen wie wir diese Verteilen, da ich heute schon 2 Anfragen hatte und wir 

vorraussichtlich die nächsten 2 Wochen keine Sprechstunde anbieten können. 

Termine: 

- Uhrzeit ? (18:00 - 20:00 Uhr) 

- Mittwoch (22.01) 

- Judith, Sascha  

- Donnerstag(23.01): Sarah, Oli (19:00 - 21:00 Uhr) 

- Freitag(24.01) : Luan, Berk 

- 29.01: Luan, Simon 

- 31.01: Berk,  

- Luan holt Post 

- Termine auf der Website veröffentlichen (kein Wechselgeld möglich) 

- frühzeitig ankündigen, wenn wir zu machen müssen 

Umbau  

Ein paar Fotos wie es gerade aussieht. 



 



 

 

Kommunikation in Slack[DominikK]  

Infopunkt: Bitte benutzt Threads so es irgendwie möglich ist ;). Das macht die Channel 

gleich viel übersichtlicher und man kann einfacher Dinge wiederfinden. Nils hatte, wie ich 

finde die gute Idee, dass man ein Stichwort postet und dann erst darunter im Thread 

schreibt, was man schreiben wollte, um alles noch übersichtlicher zu machen.  

FSWE[Judith] 

Da wir aktuell nicht in unseren Räumlichkeiten arbeiten können, sucht Judith noch nach 

einem neuen Raum. 

 

Ende der Sitzung um 20:54 Uhr 

 

 

 

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]  

A → Z 

4SAG 

Viertsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern) 



AStA 

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - 

zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr) 

BK  

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur) 

CD 

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien 

von Print- und digitalen Medien der Hochschule) 

CD-Logo 

Corporate Design Logo (Ein genormtes Logo nach CD-Richtlinien der Hochschule) 

EESTEC 

Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur 

Vernetzung europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen) 

EidS 

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für 

Erstsemester) 

ELAB 

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten) 

ESA 

Erstsemeserarbeit (hochschulweit) 

ESAG 
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern) 

FB# 

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät) 

FSET  

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen 

FSK 

Fachschaftskollektiv-Fach.(Alles Interessante aus dem Mail-Postfach) 

FSO 

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft) 

JEF 

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest) 

KeXe 

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu 

besprechen. 

PA  

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden geprüft) 



PO 

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang) 

PRAG / PR-AG 

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft) 

PuL-Projekt (heute RWTHonline) 

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere 

Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die 

softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und    

betreut das wiki-intern. 

Pünktchen 

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet 

hier 

QVK 

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder 

für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in 

diesem Gremium) 

RKL 

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite 

Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat) 

StGrITC 

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche 

Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der 

Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum. 

Tadel / TDETIT 

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse und 

anschließender After-Party) 

ZHV 

Zentrale Hochschulverwaltung 

 

 

 


